

Más de 100 atenciones registra el centro de pesquisa contra el cáncer

Según se informó aún no han aparecido casos que indiquen que algún paciente padezca de alguna patología oncológica tras realizar una consulta.

Redacción
 La Estrella del Loa

Transcurridos dos meses de la apertura del Centro de Pesquisa del Cáncer en Calama, el balance es positivo y que registra además un inicio de actividades que fue evaluado positivamente por la directora y coordinadora de su funcionamiento, Melisa Zuleta.

La profesional, enfermera coordinadora del centro, explicó que “a dos meses del inicio de nuestro trabajo hemos podido instalar una red de trabajo que poco a poco ha comenzado a ser más conocido y también de mayor utilidad para las personas que han llegado a consultar y efectuarse exámenes”.

Durante este período de funcionamiento “se ha logrado por ejemplo y en coordinación con la Atención Primaria de Salud, el reducir tiempos de espera para exámenes y atenciones, y que sólo se extienden a dos semanas máximo. Y esto porque en nuestra atención hemos podido desterrar esos tiempos de espera. Además, ya contamos con



LAS MUJERES HANSIDO LAS PRINCIPALES USUARIAS DEL CENTRO EN ESTOS DOS PRIMEROS MESES DE ACTIVIDAD.

una red de trabajo conjunto con el área de Oncología del hospital Carlos Cisternas, para derivaciones y atenciones que requieran de mayor especialidad”, dijo Zuleta.

COBERTURAS

Uno de los temas que destacó la profesional es que “hemos tenido una muy buena acogida. Por ejemplo la aplicación de dermatotelemedicina, una modalidad innovadora que entrega una calidad muy nítida y precisa de aquellos casos en que pudiese haber temor de cáncer a la piel

que entrega información muy precisa sobre el estado del paciente. Aparte estamos efectuando coloncheck para evitar casos de cáncer de colon. Además se efectúan el antígeno prostático para hombres ya en estado de riesgo y que requieran este; y también la aplicación de radiografías al tórax para quienes tengan temor a padecer algún cáncer de pulmón”.

En cuanto a la labor preventiva en mujeres Melisa Zuleta agregó que “hay también un trabajo con acelerar exámenes y actualización de esta-

dos para detección de posibles patologías cervicouterinas y de cáncer de mamas. Esto apoyado por la labor de los cesfam de la Atención Primaria de Salud, con el cual se ha logrado descongestionar la solicitud de exámenes y análisis para estos casos”.

En cuanto al perfil de los usuarios que han iniciado consultas y apoyo médico preventivo, la profesional explicó que “en su gran mayoría son mujeres las que han acudido al centro de pesquisa. Los hombres son un poco menos, pero esperamos que estas atenciones se vayan popularizando y conociendo aún más en la comunidad loína”.

La encargada del Centro de Pesquisa del Cáncer en Calama hizo un llamado además “a quienes sean pacientes y usuarios del sistema Fonasa, a que vengán en caso de presentar alguna inquietud o molestia, y que a través de nuestro trabajo puedan obtener un diagnóstico o bien una derivación oportuna para su tratamiento. Es gratuito y lo hacemos de lunes a viernes entre las 8 y 17 de la tarde, y es gratis”, dijo. 📍